

第12回 教育委員会会議録

令和4年10月28日

1	開 会
2	会議録署名委員の指名 ～ 山本委員, 高澤委員
3	前回会議録の承認 ～ 瓜委員, 山本委員 承認
4	報 告 報告第1号 教育長報告
5	その他
6	出席教育委員 教 育 委 員 山 本 由美子 教 育 委 員 瓜 郁 夫 教 育 委 員 坪 谷 嗣 香 教 育 委 員 高 澤 司 教 育 長 高 橋 雅 明
7	傍聴人を除き他に議場に出席した者 学 校 教 育 課 長 尾 堂 裕 之 社 会 教 育 課 長 梶 哲 也 学 校 教 育 課 主 幹 入 澤 克 司 学 校 教 育 課 指 導 主 事 松 井 正 明
8	傍聴人 2人
会議時間：15時～15時25分	

教 育 長	<p>報告第1号 教育長報告について</p> <p>令和5年度当初教職員人事について報告。</p> <p>来年2月まで作業があり、人事に関わっていきます。11月5日の空知教育局での第1次協議に始まり、12月には人事面接へと続きます。</p>
教 育 委 員	(質問なし。)
教 育 長	<p>続きまして、議案第1号赤平市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に関する点検・評価について、事務局からご説明いたします。</p>
学校教委課長	<p>議案第1号についてご説明いたします。</p> <p>報告書の1ページをご覧ください。</p> <p>地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正により、教育委員会の事務の管理及び執行の状況につきまして、教育委員会は点検及び評価を毎年実施し、議会に報告、公表することが義務付けられたことにより行なうものであり、点検・評価を通して今後の施策・事業の展開等に活用し、教育行政の着実な推進に努めることが法改正のねらいであることから、市教委では法に基づく点検・評価を行ない、市民の皆様に関すること務の管理執行の状況について説明責任を果たすとともに、今後の施策・事業の展開等に活用し、より一層効果的な教育行政の推進を図るために要綱に沿って作成したところです。</p> <p>なお、法律の規定にのっとり本教育委員会で承認を得ました後、本報告書を市議会行政常任委員会に提出するとともに、ホームページ等で公表するものであります。</p> <p>次に、教育委員会の活動状況等でありますが、教育委員会委員の構成、2ページから4ページまでは開催日、付議された案件について記載しており、5ページは教育費の決算状況について記載しております。</p> <p>6ページは、点検・評価の目的、対象、視点、方法について記載しており、評価基準Aでは、順調がA、おおむね順調がB、見直し・改善がC、休止・廃止の検討がDで、評価基準に基づき4段階評価とし、下段の評価</p>
学校教委課長	<p>基準Bでは、総合評価により①から⑤までの5段階評価としております。</p> <p>7ページは、点検・評価の対象とした重点施策事業一覧となっております。</p> <p>また、10月26日に、外部評価会議設置基準にのっとり、第三者による点検及び評価を実施することにより、教育行政に対する透明性を確保するとともに、市民への説明責任を果たすため、外部評価会議を開催し、外部評価委員であります学識経験者、社会教育委員長、PTA連合会副会長3名から、点検及び評価に関するご意見・ご助言をいただいたところです。</p> <p>8ページ以降は事務事業点検評価シートであります。教育委員会に</p>

学校教委課長	<p>おける教育長報告などでもいろいろな状況についてお知らせしているところですので、事業ごとの説明は省略させていただきます。</p> <p>外部評価会議では、外部評価委員に対しあらかじめ報告書案を提示し、会議当日は各事業について担当から評価の内容について説明を行い、評価委員のご意見をいただきました。</p> <p>外部評価会議における評価の変更は、点検・評価報告書の9ページ、「体力向上対策」の達成度「B」を全国平均という目標を上回ったのだから、大きな成果なので達成度を「A」に変更してよいのではとの意見があり、委員全員の了解が得られましたので、「A」に変更いたしました。</p> <p>その他、評価の変更や文言などの修正の意見はありませんでしたが、「12ページの「いじめ未然防止」について、いじめはよくないことと思える子どもが増えていることは良い傾向である。」、「18ページの「ICT活用教育」について、出席停止児童への対応（タブレット貸し出しによる学習支援）はとてもありがたい。」、「23ページの「文化財保護」について、炭鉱遺産の商業（PR）をどんどん発信してほしい。SNS好きな人が増えていると感じており、炭鉱遺産についてもこうしたツールを活用してもっと注目してもらえたらと思う。」などのご意見をいただきました。</p> <p>また、令和2年度に引き続き新型コロナウイルス感染症の影響により、ほとんどの社会教育関連事業について昨年度同様の低い評価になってしまったことに対し、「ここ数年はコロナで振り回されて、達成度を上げるのは非常に難しいと感じている。」とのご感想もいただきました。</p> <p>以上、ご提案申し上げますので、よろしくご審議くださいますようお願いいたします。</p>
教 育 長	ご意見ご質問はございませんか。
坪 谷 委 員	様々な事業を評価していますが、コロナが落ち着かないと元に戻ることはないと感じます。
山 本 委 員	不登校児童生徒は、増加傾向にありますか。
教 育 長	残念ながらその傾向にあり、改善はなかなか難しい状況です。新たな対策として、今年度から教育支援室を設置しています。
瓜 委 員	ちょっとしたことが気になって、勉強できない子がいると感じます。
学校教育課長	今は、子ども同士で遊ぶのがオンラインゲームを通じてであったり、ネットでのやりとりがトラブルにつながったりと、便利になった分だけ、子ども達が気を使わなければならない場面も増えているように感じます。
教 育 長	その他、ご意見ご質問はございませんか。
教 育 委 員	(なし。)
教 育 長	議案第1号については、承認することに決定してよろしいですか。
教 育 委 員	(異議なし。)

教 育 長	(全員異議なしということで,) 議案第 1 号は承認いたします。
教 育 長	(その他なし。) それでは, 事務局から報告がございます。
社会教育課長	<p>次の社会教育行事について報告</p> <p>1 10月22日(土) 炭鉱(ヤマ)のスカイランタン</p> <p>2 10月30日(日) 市長杯争奪ミニバレー大会</p> <p>3 11月9日(水)～12月11日(日) 「住吉獅子舞」期間限定特別展示</p>
学校教委課長	<p>次の3点について報告</p> <p>1 教育委員の学校訪問について 11月15日(火)に実施。</p> <p>2 次回の教育委員会は, 令和4年11月29日(火)午後3時予定。</p>
教 育 長	以上を持ちまして, 第12回教育委員会を終了いたします。
<p>署名委員</p> <p>署名委員</p> <p>書 記 学校教育課 総務・学校教育担当主幹</p>	